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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MEXICANA DE AVIACIÓN NUEVA AEROLINEA EQUILIBRARÁ COSTOS DE PASAJE 

 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador, estimó que la entrada en operaciones de la nueva aerolínea del Estado, Mexicana de Aviación, 

contribuirá a reducir los costos del pasaje. Con esta iniciativa, no aplicaría el denominado cabotaje, medida que permite la llegada de líneas 

aéreas comerciales de otros países, a fin de brindar servicios al interior de la República. Lo de liberar la llegada de vuelos extranjeros para que 

haya más competencia, lo estamos analizando; antes de eso, se va a crear la nueva línea Mexicana de Aviación. Si vemos que con eso 

equilibramos para que no cueste tanto el boleto de avión, entonces a lo mejor, ya no haría falta abrir para que haya competencia y bajen los 

precios. Lopez Obrador dijo que Mexicana de Aviación podría operar este año. Aclaró que el Gobierno de la Cuarta Transformación, aún evalúa 

alternativas para ofrecer un mejor servicio a los consumidores. 

 

EL PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SANTIAGO CREEL; REPROCHA LA RESISTENCIA DE AMLO PARA ENTABLAR 

DIÁLOGO 

 

El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda, criticó la resistencia de Andrés Manuel López Obrador como titular del 

poder Ejecutivo, a entablar diálogo con los demás poderes: el Judicial y el Legislativo, del que él es un representante. El legislador del PAN, 

afirmó que la historia ha demostrado la importancia de la pluralidad de ideas, además de que resaltó la importancia de la comunicación entre los 

tres Poderes: Importa no porque soy Santiago Creel, importa porque represento a un poder del Estado que se llama Cámara de Diputados y es 

un poder tan soberano como lo es el poder Ejecutivo. Voy a defender en forma y fondo el Poder del Estado al que represento. Yo simbolizó la 

pluralidad y diversidad de la Cámara Baja. Ellos están acostumbrados a una Corte muy servil y con las formas muy antiguas, a mí me gustan las 

formas democráticas. Dijo que al no entablar diálogo, no habría espacio para la democracia: No quiere hablar, no conmigo, sino con la oposición 

y señaló que si no hay espacio para el diálogo, no hay democracia porque no puede emerger la pluralidad. El líder legislativo en San Lázaro, 

llamó a rectificar y no cometer los errores del pasado en vísperas de la discusión del llamado Plan B electoral, en el cual la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) tendrá que intervenir ante las acciones inconstitucionalidad ya presentadas por la oposición. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LUZ ROJA: 4T PODRÍA DEBILITARSE ANTE VA POR MÉXICO EN COAHUILA 

 

El coordinador de las y los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que el panorama electoral para la 4T luce favorable en el 

Estado de México; no así en Coahuila debido a la división interna por las candidaturas. Recomendó a Morena no descuidar las elecciones en 

Coahuila ante el poder del PRI. Idicó que la ex secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, cuenta con más apoyo del partido que el 

candidato Armando Guadiana. Actualmente, el panorama luce favorable para el partido que lidera la autodenominada Cuarta Transformación 

(4T)  y sus aliados en la entidad mexiquense, gracias a la popularidad que la candidata Delfina Gómez ostenta en las encuestas de popularidad. 

No así rumbo a los comicios de Coahuila. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Senadores, señalo el 

desasosiego por la división de Morena y sus aliados para competir cada uno por su lado, pero a nombre y promoción de “La Transformación”, en 

la entidad fronteriza. La elección de Armando Guadiana como abanderado de Morena desató un conflicto interno en razón de la inconformidad 

de Ricardo Mejía Berdeja, entonces Subsecretario de Seguridad Pública (SSPC) y quien también pretendió representar a Morena. Sin embargo, 

tras perder en las encuestas y pese al llamado para respetar el resultado, el ex funcionario dimitió de su cargo federal y se apuntó como candidato 
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por el Partido del Trabajo (PT). En ese contexto, Monreal Ávila advirtió que la división en los bandos de la 4T con Armando Guadiana, Ricardo 

Mejía y Lenin Pérez, este último por el Partido Verde (PVEM), podría significar un debilitamiento para el proyecto transformador ante la opositora 

Va por México, la cual logró consolidar su estrategia de campaña en alianza y tienen al Gobierno del estado de su lado y a su servicio.  

 

DIPUTADO ERASMO GONZÁLEZ; INE Y OPLES DEBERÁN VIGILAR QUE RECURSOS PÚBLICOS NO SEAN UTILIZADOS EN 

CAMPAÑAS DE COAHUILA Y EL ESTADO DE MÉXICO 

 

El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, sostuvo que el Instituto Nacional 

Electoral (INE) y las Oples deberán vigilar que recursos públicos no sean utilizados para campañas de Coahuila y el Estado de México. Confiamos 

en que el apego a la asignación de recursos presupuestales que se aprobaron en la Cámara de Diputados sea ejercido y aprovechado para el 

fin específico y el motivo de la aprobación que se dio para el ejercicio 2023; sin embargo, existe ya una serie de entes de fiscalización entre ellos 

también la que hacen propiamente el INE y los órganos de fiscalización electorales en local, que aplica, en este caso, para el Estado de México 

y Coahuila. González Robledo expuso que a las y los diputados les corresponde analizar las cuentas públicas que presenta la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) y que próximamente entregará informes de las correspondientes a 2021 y 2022. Nosotros vamos a tomar nota y 

seguramente estaremos analizando en la Comisión de Presupuesto ya en breve estos informes y la reasignación de recursos que hubo durante 

el ejercicio 2022, porque nosotros tenemos la facultad de aprobar el presupuesto, pero el Ejecutivo Federal tiene facultades para hacer 

reasignaciones y vamos a analizarlas, pero la fiscalización tiene que ser por parte de todas las entidades que se encargan de este tema tan 

importante sobre todo cuando inician los procesos electorales. Definitivamente a todos los ciudadanos les importa que los recursos se apliquen 

a una causa de bienestar para el país y que no se utilicen con otros fines, que es orientarlos de una manera incorrecta.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; RESPONDE A CRITICAS DE LORENZO CÓRDOVA  

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, respondió a las críticas del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), Lorenzo Córdova Vianello, sobre la renuncia del gobierno y los partidos oficialistas a discutir y negociar la incorporación de cuatro nuevos 

consejeros electorales. López Hernández rechazó las declaraciones de Córdova, aduciendo que está acostumbrado a decir barbaridad y media. 

El secretario de Gobernación reprochó la forma en la que el propio Lorenzo Córdova llegó al INE, atribuyéndolo a una cuota de poder para un 

partido. La referencia del secretario de Gobernación es a los acuerdos entre bancadas partidistas que suelen elegir, conforme al método previsto 

por la ley, quiénes llegan a ocupar los lugares en el consejo general del INE. Sin embargo, se pronunció por la segunda alternativa prevista por 

la ley, que es la insaculación. López Hernández expresó que cuando no se construye un consenso con dos terceras partes de la Cámara de 

Diputados, se puede proceder mediante insaculación lo que, dijo, desde nuestro punto de vista, nada más puro. El gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador ha sido insistente a negociar, consensuar y discutir cualquier asunto con las bancadas opositoras equiparando las negociaciones 

políticas con actos de corrupción. Este país ya cambió y los asuntos públicos ya no son botín político de nadie. López Hernández hizo una 

defensa del Plan B de la Reforma Electoral, confiado en que la Suprema Corte declare constitucional el paquete de reformas y atajando como 

falsos los señalamientos de Lorenzo Córdova en el sentido de que quedará desempleado el 85% del personal de carrera en el INE. Los únicos 

que se van a quedar sin empleo, a partir de abril de este año, son precisamente Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, al final del periodo de sus 

respectivas consejerías. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; MÉXICO SE SOLIDARIZA CON TURQUÍA ENVIA EQUIPO Y ESPECIALISTAS DE RESCATE TRAS 

SISMO 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informó que México apoyara a Turquía con equipo y especialistas de rescate para 

ayudar a las víctimas del sismo registrado en ese país. El canciller indicó que un avión de la Fuerza Aérea Mexicana salió con la ayuda, tras ser 

una instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador. La cónsul de México en Estambul, Isabel Arvide, descartó la presencia de 

mexicanos en las zonas afectadas tras el terremoto sucedido en Turquía y Siria, pues la presencia de connacionales en la zona es muy baja. 

Afirmó que son muy pocos los residentes mexicanos en la zona, pues arriba del 95 por ciento vive en Estambul, lejos de la zona del desastre, 

por lo que hasta el momento ninguno de ellos ha sufrido afectaciones. Más de tres mil 600 personas murieron por un terremoto de magnitud 7.8 

que sacudió el lunes el sureste de Turquía y el norte de Siria, el cual se sintió incluso hasta en Groenlandia. En Turquía, donde se registró el 

epicentro, al menos 2 mil 316 personas murieron, según el último balance comunicado por la agencia de gestión de catástrofes. Las autoridades 

añadieron que más de 13 mil personas resultaron heridas. En Siria el sismo causó al menos mil 293 muertos y más de dos mil 400 heridos. El 

Ministerio de Salud sirio informó de 593 personas muertas y mil 403 heridos en las zonas bajo control del gobierno en este país en guerra. Los 
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Cascos Blancos, que operan en las partes de Siria en manos de los rebeldes, indicaron que hubo al menos 700 muertos y más de mil 050 heridos 

en esos sectores. México también se solidarizó con Chile tras los incendios forestales que enfrenta al enviar brigadistas para ayudar en las tareas 

de mitigación del fuego.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM: RETOMARA SUS GIRAS POR LAS 16 ALCALDÍAS DE LA CDMX 

 

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, retomara sus giras en las 16 alcaldias. Dijo que está muy interesada en que la ciudadanía conozca las 

obras que se harán este año. A cuatro meses de haber recorrido las 16 alcaldías como parte de su Cuarto Informe de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, anunció que encabezará una nueva gira por todas las demarcaciones. Vamos a ir a visitar 

todas las alcaldías, empezamos con Iztacalco y Venustiano Carranza y el objetivo de estos encuentros con la ciudadanía es informar las obras 

que vamos a hacer este año en las 16 alcaldías, los senderos seguros dónde van a estar ubicados y las obras grandes que informamos y algunas 

obras de agua. Para este 2023, el Gobierno capitalino contempla la inversión de 23 mil millones de pesos en obras de fortalecimiento de 

infraestructura social, educativa y movilidad. Estela Damián, secretaria particular de la jefa de gobierno, detalló, es la encargada de hacer la 

invitación y convocatoria a los 16 alcaldes para que participen en esta gira. Desconoce si algún alcalde de oposición ha rechazado la convocatoria. 

No todos los eventos, se realizarán en las explanadas de las alcaldías. En algunos casos se realizarán en espacios, como por ejemplo, parques 

lineales. Sobre las razones de volver a hacer una gira por todas las alcaldías a pocos meses de haberlo hecho, la jefa de gobierno dijo que va a 

territorio muy seguido y que en este caso en particular le interesa que la ciudadanía conozca qué es lo que van hacer este año. 

 

DIPUTADA YEIDCKOL POLEVNSKY; SANTIAGO CREEL COMO PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, HA PLANTEADO 

EVITAR CONFRONTACIONES Y TRABAJAR DE FORMA CONJUNTA 

 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), integrante de la Comisión de Puntos Constitucionales, descartó que haya un alejamiento 

entre los titulares de los tres Poderes de la Unión, y consideró que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda (PAN), ha 

planteado evitar confrontaciones y trabajar de forma conjunta. Lo que Santiago Creel ha planteado es evitar ya confrontaciones y trabajar en 

forma conjunta. Creo que el diputado Santiago Creel ha sido muy respetuoso con el presidente Andrés Manuel López Obrador y lo que él dice 

es vamos a trabajar, y yo estoy en esa línea. Como diputados tenemos la obligación de dar resultados más que estar en la confrontación 

permanente. Hay mucho en lo que podemos sumar, en lo que podemos acordar por el bien de México, y lo que tenemos que poner antes que 

nada es el bien de México. El propio Presidente de la República ha dicho que qué bueno que las cosas cambian y que todo mundo puede actuar 

libremente, decir lo que quiera sin que pase a mayores, y yo creo que nuestra obligación es buscar en dónde tenemos acuerdos, en dónde 

podemos actuar para tener los mejores resultados para salir adelante. 

 

DIPUTADA MARGARITA ZAVALA; EL EJECUTIVO DEBE RESPETAR A LOS REPRESENTANTES DE OTROS PODERES DE LA UNIÓN 

 

La diputada Margarita Zavala Gómez del Campo (PAN) se unió al reclamo contra el presidente de la República por no respetar a representantes 

de otros Poderes de la Unión; el protocolo tiene, en el fondo, un sentido de respeto, no son caprichos de nadie. La diputada hablo sobre la 

controversia en torno a la ceremonia del 106 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, en donde los representantes de los 

poderes Judicial y Legislativo fueron sentados lejos del presidente Andrés Manuel López Obrador. Haber llegado al aniversario 106 de la 

Constitución, debería, precisamente, fortalecer la división de Poderes, en la forma, que también son fondo. Desde luego, me uno al reclamo de 

mucha gente de que el Poder Ejecutivo debe aprender a respetar a los otros dos Poderes, tanto en la forma, como en el fondo. La legisladora 

rechazó las constantes manifestaciones del presidente Lopez Obrador en contra del constante desprecio que tiene hacia el Poder Legislativo, 

a través del trato a Santiago Creel. Por otra parte Zavala Gómez del Campo se congratuló de participar en el foro organizado en San Lázaro, 

para analizar la propuesta del Ejecutivo en materia de cabotaje, a través de cambios a la Ley de Aeropuertos y la Ley de Aviación Civil, en el 

cual pueden escuchar realmente a los expertos sobre el daño que puede ocasionar una iniciativa de ley en los términos que se ha presentado, 

así como los acuerdos que tenemos para que recuperemos en algún momento la categoría 1. 
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MARKO CORTES; MANUEL CLOUTHIER SE SUMA A LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO DE CAMBIO Y FUTURO RUMBO A 2024 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, se reunió con el luchador social y empresario, Manuel Clouthier Carrillo, quien aceptó 

ser parte de la Comisión para la Construcción del Proyecto de Cambio y Futuro para México rumbo a la elección de 2024. Esto se dio en una 

reunión que sostuvieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza y Manuel Clouthier Carrillo. Dicha comisión será encabezada 

por Julio Castillo López, director de la Fundación Rafael Preciado Hernández, y el objetivo es dialogar con los diversos grupos y liderazgos 

sociales, con especialistas y con actores políticos de todo el país, para que todos en conjunto construyamos un verdadero proyecto de cambio 

para México. Buscaremos que dicha comisión dialogue con los diversos sectores de la sociedad, universitario, académico, científico, deportivo, 

productivo, laboral, industrial, ganadero, pesquero, minero y agrícola, para recoger y hacer nuestro el sentir de la ciudadanía, convencidos de 

que merecemos y podemos vivir mejor y en paz, en un país moderno e innovador, que cuide el medio ambiente y un México próspero que dé 

oportunidades a todos los ciudadanos, señaló el Presidente Nacional, quien hizo un reconocimiento a la trayectoria de Clouthier Carrillo. 

Clouthier será un personaje fundamental que nos ayude a reunir el verdadero sentir de la sociedad que demanda un cambio urgente, ante el 

desamparo que han causado las destructivas políticas públicas del actual gobierno, la indiferencia a ciertos sectores y la indolencia que hay por 

parte de diversas autoridades para atender temas preocupantes como la inseguridad, el desabasto y falta de atención médica, la inflación 

imparable que padecen los mexicanos y la devastación de las instituciones. Por su parte, Clouthier Carrillo externó su agradecimiento por la 

confianza depositada por parte del dirigente y se dijo listo para recorrer el país y colaborar en la compilación de propuestas, para junto con la 

sociedad civil, los expertos y especialistas construir un verdadero proyecto de cambio y futuro, que resulte en un mejor gobierno y un país más 

próspero, donde verdaderamente haya justicia social y combate a la corrupción.  

 

GUILLERMO LASSO; EL “NO” SE CONSOLIDA EN EL REFERÉNDUM EN ECUADOR CON MÁS DEL 97% ESCRUTADO 

 

Con más del 97 % de las actas procesadas, el «No» se consolida en el referéndum planteado por el presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, 

que pretendía reformar la Constitución en materia de seguridad, democracia, instituciones y medioambiente. Escrutado el 97,22 % de las actas 

procesadas, el «No» se afianza con un 51,4 % frente al 48,5 % del «Sí» en la primera pregunta con la que Lasso buscaba apoyo para facilitar 

la extradición de ecuatorianos que hayan cometidos delitos vinculados al crimen organizado trasnacional. 
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